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“历年五一人气最旺、平均销售大幅增长、成

交速度明显加快、多套购买情况增加”，盘点今年

“五一”，安徽格力李经理用上面四句话总结，据

李经理分析，“之所以销售情况这么好，主要得益

于不断炎热的天气和全省经销商的鼎力支持，当

然最重要的还是格力的品牌力和卓越的产品品

质！”目前，格力空调“五一黄金风暴”还剩最后1

天，想要买空调的你可要抓紧时间了。

“时尚”成为空调业新热点

5月 1日，笔者走访省城合肥各大商场空

调展厅发现，以往敏感的价格关注度已经退居

次席，不仅“低碳节能”、“健康环保”越来越受

到关注，连“时尚”这一空调新概念，也被众多

消费者纳入了空调选购因素。其中，格力U系

列变频空调，凭借“15.3厘米超薄U型弧面机

身，最低21分贝静音，1赫兹精确控温”赚足了

消费者的眼球，既叫好也叫卖。正在等待交款

的吴女士，毫不掩饰的描述着她的情有独钟：

“格力老品牌，品质让人放心，性价比也实在

高。我选的这款U酷，超薄时尚，技术领先，配

合我们家的时尚装修风格，非常适合”！

45W，树空调节能新高度

一直以来，格力依靠领先的核心科技和过

硬的产品质量，始终走在低碳、节能和环保的

最前沿。目前格力已经连续16年销量中国第

一，产品的销量也因此大幅增加，一方面给企

业带来很好的利润，同时也给社会带来很好的

低碳环境。以格力1赫兹变频系列空调为例，

在1赫兹状态下运行，最低能耗仅为45W，仅

相当于一盏白炽灯泡，相较于30赫兹的普通

变频空调，一年可节约用电140度以上，有力

的推动国家节能减排战略的实施。

格力五一黄金风暴，仅剩今日最后1天

世界名牌格力空调“五一黄金风暴”仅剩今

日最后一天。真变频，1HZ变频普及风暴，最高

800元礼金等你来拿；好变频，真金品质风暴，变

频空调一年内免费包换；悦风系列最高直降500

元，睡梦宝系列最高直降300元，玉雅春系列最

高直降200元；品质享受，至尊时尚组合，买2套

得3套；精彩纷呈，详见店堂海报。

格力“1赫兹超薄变频空调”，五一期间引发全省抢购潮
—— 世界名牌格力空调“五一黄金风暴”仅剩今日最后一天

不可超越的最佳女主角
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治庸先治臃
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报载，近期山西、湖北、湖南、新疆等

省（区）纷纷掀起“治庸”风暴，矛头直指党

政机关的“庸、懒、散”现象。山西省已经

处理了涉庸官员421人。湖北省武汉市最

近派出3个暗访组，暗访了3区14个单位，

十几天下来已有71人被通报批评、责令检

查、诫勉谈话，1人被辞退，2人被停职。

“治庸”对改进干部作风，提高机关办

事效率，优化投资发展环境，无疑具有积极

意义。但是，采取短暂的“风暴”形式，摆出

杀气腾腾的高压姿态进行个案查处，能否

比较彻底地治好“庸症”，则令人质疑。

干部队伍中的“庸、懒、散”现象由来

已久，积习颇深，范围颇广。在计划经济

年代，流行所谓“一杯茶，一支烟，一张报

纸看半天”的民谣。改革开放以来，此风

似乎有增无减，“平平安安占位子，忙忙碌

碌装样子，疲疲沓沓混日子”，是对时下庸

官生存法则的概括。不过这些都是表

症。“治庸”不能只治标不治本，否则你今

天来一场“治庸”风暴，他似乎收敛了些，

风暴过后却又旧病复发，甚至越发严重。

庸病的根子在哪里？原因有个人方

面的，有环境方面的，有体制方面的。其

最根本、最直接的原因在于机构臃肿，人

浮于事。机关就那么点事，却养着那么

多人。无论古今中外，这种情况都会催

生“庸、懒、散”现象。正应了那句“一个

和尚挑水吃，两个和尚抬水吃，三个和尚

没水吃”的俗语。试想，如果机关里每一

个人肩上都有较重的担子，没有空闲的

位子，加上严格考评，他能懒散得了吗？

改革开放30 多年来，中央多次推动

机构改革，从上到下撤并了不少机构，裁

减了不少人头。但是每次裁撤之后，变

相的机构又纷纷冒了出来，机关人头更

加倍疯狂猛增。有的单位因人设岗，领

导班子副职足够一桌。有些机构的职能

重叠交叉，有利抢着上，有过推个光。《半

月谈》2010年第18期刊文称，我国公务员

人数每年递增约20%。2011年3月2日，

全国政协11届4次会议大会发言人赵启

正说，我国公务员总数已接近 1000 万

人。另据零点研究咨询集团一项调查报

告显示，按公务员与GDP比例，中国公务

员“超标”近20倍。

可以说，我国臃肿的机构和庞杂的

公务员队伍，正是产生“庸症”的温床。

温床不除，疾之焉灭？因此，欲治庸，先

治臃。只有先下真功夫精简机构，裁撤

冗员，厉行严格、科学的考评机制，才能

从根本上治好官场“庸病”。

（作者为省城某报原总编辑）

老报人说

一段被指是武钢新闻发言人白方

“调戏”女记者的录音 3 日晚在网络疯

传。羊城晚报记者获悉，该女记者供职

于广东某报，事发后，女记者在微博上表

示：“很伤心……”（本报今日10版）

怎么说，武钢也是一个堂堂的大国

企，特别是其新闻发言人，他的“发言”，

一字一句，都代表着武钢人的形象。而

料想不到的是，武钢方面怎么选拔出白

方这样一个尸位素餐者来代表武钢人出

面“发言”？！

不说彬彬有礼，作为一个单位的新

闻发言人，最起码面对媒体人的采访，应

该心平气和而“有问有答”，并尽职尽责

地为记者的采访提供必要的方便。

现在倒好，从视频录音中可以听出，

白方在接受媒体采访时急匆匆地像吵架

一般，说他“较为急躁”，那是很客气的

了；且遗憾的是，白方还对记者说，“不要

来找我，你们爱找谁找谁去吧！”——你

白方是代表武钢的“一张嘴”、“一张脸”

或一个“服务窗口”，记者采访不找你，那

武钢岂不白养活了你？更为糟糕的是，

什么“我又听你的声音觉得你是个很甜

美的美眉”，什么“我跟我老婆在高速公

路上我都敢接你电话，我和老婆连泡温

泉都没泡好”。作为“武钢形象代言人”，

在自己的工作岗位上，你嘴里吐出这些

与工作毫无关系的话语是什么意思？这

种“油腔滑调”哪像一个“武钢发言人”，

简直就是“小混混”一个！

“调戏”女记者
白方与小混混何异？

张传发

锐评
ruipingR “硬币发工资”：又见懒政

时评Sshiping

据报载，近日滁州市公交公司的员

工在领工资时，发现要带着麻袋去装才

行。不是工资高，而是公司发的月薪全

部都是硬币。部分员工表示公司的做

法很“雷人”。而公交公司则回应称自

己也有难处，因为公司积累的硬币已经

堆积如山，就连领导这次领的都是“硬

币”工资。

处理硬币，这在公交公司应是一个

不用思考 、最起码的工作内容 。一方

面，公交车上不找零，很多乘车人因没

有硬币上不了车；另一方面，公交公司

的硬币却堆积如山，以至于要用硬币给

员工发工资。公交公司何不用这些硬

币去方便群众呢？比如在市区较大的

公交转换站，设置一些换零的点，既方

便了乘客 ，又解决硬币积存过多的问

题。这岂不是一举两得？

类似这种连笔者都能想到的办法，

公交公司的负责人不会想不出来，更何

况，公交公司每天都跟硬币打交道，肯

定也有相应的处理措施和渠道。然而

该公司在回应中强调，领导也是领这种

“硬币”工资，似乎领导不是这件事的

责任人，反倒成了受害者。这实在是咄

咄怪事！ 张扬

1 费雯丽，《乱世佳人》

发榜机构：新华网

发榜时间：2011年5月3日

4月开始，在武汉市直行政单位，进行

着一场清理公务员津补贴的行动。公务员

们被要求退还2007年至2009年间多发的

各种津补贴，保守估计，总额有数千万元。

此次清退的背景是，去年中纪委等六部委

对广州、武汉等六地市公务员津补贴进行

检查，发现不同程度存在滥发。

（5月3日《新京报》）

彻底阻止津补贴滥发，唯有

釜底抽“薪”。有人提出，打破暗

箱操作，实行公开透明的津补贴

标准和发放办法，此不失为一

策。但从根本上讲，还是要取消

行政事业性收费项目。最近几

年，有不少项目的行政事业性收

费“被取消”，但有“挤牙膏”之

嫌，难以割舍之念，仍然有大量

的收费项目站在服务大厅里。

取消行政事业性收费就是“还利

于民”，是让政府及其行使职能的行政事业

性单位提供更多的“无偿服务”。这么多年

的“有偿服务”奠定了“无偿服务”的物质基

础，更何况政府的财力一年一个新台阶，有

关收费该“作废”了。
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